

LA GACETA DE OLABERRIA



¡Gracias!



June Sánchez Mtz de Iturrate
Cantinera 2017

Un sueño hecho realidad junto a la compañía que he seguido desde pequeña. ¡No os imagináis lo nerviosa que me habéis llegado a poner! Realmente imponéis, pero enseguida se crea un ambiente cómodo y muy divertido. Los momentos y sensaciones que he vivido con vosotros me los guardo para mí, porque soy incapaz de expresarlos. Y no solo habéis sido vosotros, también vuestros hijos y mujeres, así como las cantineras de años anteriores.

Todos hemos formado Olaberria en este 2017, todos hemos desafiado a la tempestad desfilando tan bien como de costumbre. Ahora me queda pensar que solo hay algo peor que el hecho de que todo haya pasado, y es que nada hubiese pasado.

Milesker guztioi!

Todo salió muy bien en los días grandes

Comisión Cía Olaberria

A pesar de la lluvia el día de San Marcial desfilaron en Olaberria más soldados que el año anterior. El número de participantes en las diferentes actividades organizadas fue también muy alto

La comisión de la compañía se reunió el 12 de julio en la Cooperativa del Campo para valorar el Alarde de este año, los ensayos, el día de San Pedro y todas las actividades que durante los últimos meses ha llevado a cabo la compañía.

Los datos indican que este año la compañía ha desfilado con más soldados que el año anterior, por encima de los 450, una noticia positiva

teniendo en cuenta el mal tiempo del pasado 30 de junio. El día de San Pedro desfilaron más de 300 soldados, noticia también positiva. En cuanto a los ensayos, se han mantenido las cifras de otros años, variando ligeramente en función de los días de la semana

en los que han caído y también de los ensayos en cuestión, desfilando más miembros de la compañía el día del ensayo general. En relación a las actividades que en los

últimos meses ha organizado la Compañía Olaberria, una media de 50 chavales acudió a los talleres de música que se celebraron por sexto año, en torno a 70 personas participaron en la tercera visita

guiada por los límites históricos del barrio y más de 80 chavales participaron en el X Concurso de Dibujo y Pintura. La comisión de la Compañía Olaberria agradece a los integrantes de la compañía por ayudar a que todo saliera bien, en especial el 30 de junio.



BREVES

Archivo

Se está trabajando en la búsqueda de información de interés de la compañía (datos históricos, fotografías antiguas, etc.). Se pide colaboración.

Gran ambiente

Un total de 22 cantineras se juntaron en la cena que tuvo lugar el 10 de junio. El menú: entrantes a base de ibéricos, ensalada mixta, entrecot con pimientos y patatas y postres.



Pegatinas adhesivas

Se ha realizado un pedido de pegatinas adhesivas con el anagrama de la compañía para poder colocar en el coche. Existen dos modelos, uno para superficies blancas y otro para superficies oscuras. Hay que ponerse en contacto con Vicente Calleja o Martín José Telletxea, responsables del merchandising.

Más descargas

Este año la compañía ha realizado descargas adicionales a las ya habituales de Estebenea el día de San Pedro y Larreaundi el día de San Marcial. Así, se realizaron descargas en la calle Hospital Santa Margarita el 29 de junio antes de la revista y en Estebenea el 30 de junio antes de arrancar. Se busca incentivar el uso de escopetas en el Alarde y aumentar el número de soldados en esta sección.



En los próximos meses tocará modificar el RRI

La aprobación de la nueva Ordenanza del Alarde de San Marcial trae consigo el que las diferentes compañías y unidades de participación restringida tengan que revisar sus Reglamentos de Régimen Interior y adaptarlos en caso necesario. Se convocará una asamblea extraordinaria en los próximos meses

La reciente aprobación de la nueva Ordenanza del Alarde de San Marcial trae consigo el que las diferentes compañías y unidades de participación restringida revisen sus respectivos Reglamentos de Régimen Interior y los adapten en caso necesario. La Ordenanza del Alarde de San Marcial es un marco organizativo general del Alarde, detallando las figuras que lo componen, sus uniformes, las músicas y movimientos de armas, así como el régimen disciplinario. El documento recoge igualmente las competencias de la Junta de Mandos y de la Junta del Alarde. Entre los cambios que encontramos con respecto a la anterior, observamos que se ha delimitado el man-

dato del General a 8 años, concretándose además su proceso de elección, se establecido igualmente que cada compañía lleve dos alféreces y se ha incrementado la participación de soldados y miembros de unidades de participación restringida en la Junta del Alarde reduciendo el número de capitanes.

La comisión de la compañía tiene intención de convocar en los próximos meses una asamblea extraordinaria a la que llevará una propuesta de nuevo RRI, que contemple los cambios introducidos en la nueva Ordenanza del Alarde de San Marcial y que afecten al marco organizativo de la Compañía Olaberria.



Hasta siempre Unai

El 23 de julio despertábamos con el fallecimiento en accidente de tráfico en la provincia de Tarragona de Unai Sagarzazu, miembro de la sección de pífanos de la compañía. Unai

era un apasionado del Alarde de San Marcial y también del Alarde de Hondarríbia, donde participaba desfilando en la Compañía Gora Arrantzale Gazteak. Procuraba no per-

derser nunca nada entorno a la compañía: votaciones, reuniones, ensayos y, por supuesto, San Pedro y San Marcial. Te echaremos mucho de menos Unai, muchas gracias por todo.



Los mandos cumplieron con el día de San Pedro

Encabezados por Ramón Martiarena, asistieron a los principales actos del 29 de junio, como la entrega de banderines, munición y soldada en el Casino de Irun o la Misa Mayor en la Iglesia de Santa María del Juncal

Ramón Martiarena (capitán), Javier García (teniente), Iñaki Aguirrezabala (alférez), Iñaki Martiarena (banderín) y Jesús Lorenzo (sargento de cola) asistieron en representación de la compañía a los principales actos del día de San Pedro. A las 9:30 horas tuvo lugar en el Casino de Irun la entrega de banderines, munición y soldada a las compañías del Alarde de San Marcial. A las 10:40 horas tuvo lugar la salida en

comitiva de la corporación municipal, en un recorrido que les llevó desde la plaza de San Juan hasta la Iglesia de Santa María del Juncal. A las 11:00 horas tuvo lugar la solemne Misa Mayor con la interpretación del "Tu Es Petrus" de Eslava durante el ofertorio a cargo del coro parroquial y miembros de otros coros de la ciudad. Los mandos de la compañía también estuvieron allí.

BREVES

Aniversario Pagoki

La Asociación de Mujeres Pagoki está organizando de cara al año que viene diversos actos para conmemorar el 20º aniversario del acto de las antorcheras.

200 años Real Orden

Una exposición, varias conferencias y la recuperación de las salvas el 31 de agosto en San Marcial, entre los actos que programó la Batería de Artillería para recordar la efeméride.



"Refundación" de Lapice

La Compañía Lapice no pudo participar en el Alarde en 1939, 1940 y 1941 al no reunir el número de soldados necesarios. Al año siguiente, en 1942, volvió a formar parte del desfile. La compañía ha celebrado este año una comida y ha sacado un sello conmemorativo para recordar este apartado de la historia.

Nueva web Ventas

La Compañía de Ventas dispone de una nueva página web, fruto del trabajo desarrollado por la vecina del barrio Enara Franco, de la empresa Enimedia. Contiene los apartados *Historia*, *Galería*, *Agenda*, *Noticias*, *Preguntas frecuentes* y *Contacto*. La comisión de la compañía estudiará ampliarla en el futuro con nuevas publicaciones, como entrevistas o artículos. La dirección es www.companiaventas.es



Muchas gracias por todo Juanmi

El pasado 23 de agosto falleció Juanmi Azanza, miembro de la compañía perteneciente a la sección de pífanos. De familia con gran tradición sanmarcialera (su aita fue capitán de la

compañía, su hermano desfila en la sección de pífanos y su ama es la presidenta de Emakume Irundarrak), era habitual ver a Juanmi disfrutando de los ensayos o echando una

mano en el Alardealdia en el puesto de talos que siempre se coloca en la plaza de Urdañibia. Muchas gracias por tu dedicación durante todos estos años. Eskerrik asko benetan.



Cumpliendo con la tradición

Las cantineras se reunieron para llevar cada una de ellas 13 huevos al Convento de las Siervas de Jesús de la Caridad y pedir buen tiempo

Pocos días antes del comienzo de los ensayos, las cantineras del Alarde de San Marcial cumplieron con una de las tradiciones más arraigadas del calendario sanmarcialero. Y es que, como han ido haciendo a lo largo de los años las cantineras que les han precedido, ellas también se reunieron para llevar 13 huevos cada una al Convento de las Siervas de Jesús de la Caridad, ubicado en la calle Mayor, para pedir que en los días grandes hiciera buen tiempo.

Se trata de una tradición del Alarde de San Marcial, que se lleva a cabo todos los años el día que las cantineras eligen. Allí estuvo también nuestra cantinera, June Sánchez Martínez de Iturrate.

Fueron recibidas por las hermanas del convento, teniendo la oportunidad de charlar un rato con ellas, conocer el lugar y tomar un pequeño aperitivo.

Reunión con los redobles

La comisión mostró su preocupación por el desequilibrio existente en la sección. Se acordó buscar soluciones contando con la opinión de los redobles

La comisión se reunió hace unos meses con los miembros de la sección de redobles para mostrarles su preocupación por el desequilibrio existente actualmente en la sección y la necesidad de buscar entre todos una solución. Se presentaron algunas propuestas sobre posibles sistemas de rotación y los presentes expusieron algunas otras ideas: conocer exactamente quiénes están en disposición de desfilar cada año y quiénes en disposición de pasar a la sección de escopetas, prestar atención a la calidad musical, buscar un equilibrio entre las rotaciones, la entrada de nuevos miembros y la calidad musical, o la posibilidad de realizar más ensayos en parado.

Se acordó contactar cada año con los miembros titulares de la sección para saber si están o no en disposición de desfilar. Los titulares se comprometieron igualmente a intentar acudir a los talleres de música y al ensayo en parado para que la compañía sea más numerosa y los jóvenes se sientan más arropados. Cualquier solución que se adopte contará en cualquier caso con la opinión de los miembros de la sección de redobles.

Lotería disponible

Los interesados pueden ponerse en contacto con los miembros de la comisión o escribimos

La Compañía Olaberria dispone ya de la lotería del Alarde de cara al Sorteo Extraordinario de Navidad del próximo 22 de diciembre. Como en los últimos años nos corresponde vender 4.000 euros (40 tacos de 100 euros cada uno). Los interesados pueden ponerse en contacto con los miembros de la comisión, escribirnos a través de las redes sociales o mandarnos un mail al correo electrónico de la compañía.



www.companiaolaberria.com

📧 CiaOlaberria | 📘 ciaolaberria | 📺 Compañía Olaberria